

知っていますか? 巻子の言霊』という作品を

は、瞼と眼球。それでも幸郎さ った巻子さんが唯一動かせたの の幸郎さんの物語を、ノンフィ 紡いだ

一冊です。

全身麻痺とな クション作家の柳原三佳さんが きりになった松尾巻子さんと夫 理不尽な交通事故に遭い寝た 妻との会話を諦めません

いえ」。その後、会話補助装置の 伝えた一文は、「こ・ろ・し・て・く かし、最初に巻子さんが瞬きで 子さんとの会話を深めます。し きは、「はい」。一度のときは、「い **乂字を一つ一つ追うことで、巻** だ・さ・い」だったのです。 巻子さんが瞼を二度閉じたと $\overline{(3)}$

治療の現実を問いかけた本作 交通事故の悲劇とともに延命 その後NHKでドラマ化さ

れました。

のが女優の木内みどりさんでし このドラマで巻子役を演じた

います。 24時間以内の自然死のことをい るいは急性の症状が現れてから 幸広さんのときも触れました は心臓突然死との発表です。 が、突然死とは瞬間的な死、 先週のこの連載、俳優の滝口 11月18日、69歳で逝去。死因 あ

ご縁で、木内さんにはとてもお 世話になっていました。5年 私は、先の『巻子の言霊』が

ぬ政治的発言も多いの が立ちました。 とき、その迫力に鳥肌 ラムでしてくださった 歯に衣(きぬ)着せ

ム島を訪れていた最中の死でし 元気でした。朗読の仕事のため 木内さんは、 死の直前までお

೬ 後に、部屋で亡くなったとのこ り合い、散歩をしながらホテル に戻ったそうです。その数時間 クによれば、 夫の水野誠一氏のフェイスブ 懇親会で飲み語

せずに死に至ることです。 塞や致死性不整脈などが起きて 後1時間以内に亡くなる人が多 心停止、そして脳に血液が循環 いようです。 心臓突然死とは、急性心筋梗

前、この作品の語り講 演を尼崎の市民フォー

動したのです。 ゴイ役者さんだ! と改めて感 いた部分もあったのですが、

は持っていたい、医療者の勝手 の頃から、いつも自分らしくい ったとき、病院や医療の恐ろし 誌でこんなことを仰っていま 務める日本尊厳死協会の会員に たいという気持ちがすごくあっ さを実感しました。病院では死 なられていました。以前、 て、自分の人生の最期の決定権 にたくないと思いました。 10代 不内さんは、私が副理事長を 父が病院の事故で亡くな

っていても最期は病院のお世話 にされたくないと…」 んは見事に御自身のリビングウ になる人が大半ですが、木内さ 病院で死にたくない。そう願 (生前の意思)を貫きま

しています。 と逝き方を貫かれたことに感動 ますが、木内さんらしい生き方 あまりに突然で、あまりに潔 残された者は寂しさが募り

で評論家のように見て